

Valenciennes : tout savoir sur le marché de Ouagadougou (PHOTOS)

PUBLIÉ LE 21/02/2013 - Par La Voix Du Nord

Le marché qui aura lieu les 2 et 3 mars aura des effets concrets, comme chaque année. Grâce aux sommes récoltées, les bénévoles construiront des écoles avec les habitants du Burkina Faso. Explications concrètes elles aussi.



1 / 6



Les élèves de Diaradougou, heureux d'avoir une belle école ! Dans quelques mois, il y en aura d'autres...

Tout le savoir faire de l'Afrique de l'Ouest sera présenté samedi et dimanche 2 et 3 mars à la salle Vauban de Valenciennes. L'entrée est gratuite et 100% du bénéfice des ventes seront réinvestis dans la construction d'écoles primaires dans les villages de brousse du Burkina Fasso. Les ventes d'un seul marché permettent l'édification d'une école de 3 classes.

Bijoux, antiquités, tissus...boubous...

Ce marché, organisé par l'association Amitiés France Burkina Fasso pour la 15ème année, est consacrée à l'artisanat africain : c'est l'un des plus importants de la région. Sur une superficie de 1000 m² à la salle Vauban l'abondance des objets présentés constituera à elle seule un beau spectacle : antiquités (masques, sculptures, mobilier de brousse...), tissus (batiks, pagnes, boubous...), bijoux, statues, vannerie, poterie, art touareg, librairie pour tous les âges sur le thème de l'Afrique, instruments de musique, etc.

Démonstrations

Le marché proposera aussi des nouveautés avec des ateliers de confection de bijoux et des démonstrations de danse africaines par l'association Diapos d'Afrique, à 15h le samedi et le dimanche. Et un guide officiel du Burkina Fasso devrait présenter avec humour les trésors culturels et touristiques de son pays. Le public trouvera une restauration et une buvette sur place.

Une trentaine d'écoles construites

« Le Burkina Fasso étant l'un des pays pauvres de l'Afrique, l'accès à la scolarisation est difficile, surtout dans les villages de brousse » explique le président d'Amitiés France Burkina Fasso Paul Deswarte. « Nous avons donc créé en 1995 notre association pour construire des écoles. Depuis 17 ans une trentaine ont été érigées par nos adhérents, nous sommes environ 70 ; chaque établissement se compose de 3

classes (maternelle, cours élémentaire et cours moyen) et chaque classe accueille environ 90 élèves mais quelquefois plus de 130. Le coût d'une école est de l'ordre de 15 000 €. Les membres partent par équipe de deux ou trois ; bien entendu ils sont non seulement bénévoles mais financent eux-mêmes leur voyage, le logement et la nourriture. Les sites sont choisis avec les responsables de l'enseignement du pays. Chaque équipe gère totalement son chantier avec les habitants et les artisans. A l'issue d'une réunion avec les responsables du village les rôles sont répartis. Puis commence l'achat des matériaux, la location des camions, etc. En général une quinzaine de jours suffisent par école car la construction est simple. Nos fonds proviennent des ventes de notre marché de Ouagadougou et des partenaires qui nous soutiennent depuis plusieurs années comme les entreprises de travaux publics Richard à Escaudain et Rabot-Dutilleul, l'association Peace, le club 33 du Denaisis qui rassemble des chefs d'entreprise, la ville de Valenciennes, l'association TC humanitaire des étudiants de l'IUT. Par exemple le club 33 a déjà offert 23 000 € il y a deux ans et nous donne encore cette année 10 500 €".

Découvrez les photos des écoles récemment construites sur le site de La Voix du Nord ou dans le journal de l'association.

Marché de Ouagadougou, salle des sports Vauban, 2 et 3 mars, de 9h à 19h, entrée gratuite.
Renseignements : tel 03 27 29 39 41